
せいめいのき
 

 

 

 

 

 

 

 

「共に学び・共に育つ」      
校長 稲邊 宣彦 

 

30年度がスタートし 2か月が過ぎました。49名の新入生を迎え、全校幼児児童生徒 192

名が元気に学校生活を送っています。一関清明創立 11年目、順調に歩みだしています。 

千厩分教室と本校舎の運動会が終わりました。子どもたちの一生懸命な姿をたくさん見

ることができました。多くの人達の理解や協力のおかげで行事ができていることに感謝で

す。千厩分教室みなトモ学級体育祭の来賓、一関市の小菅教育長が両校の生徒が徒競走や

応援に共に取り組んでいる姿を見て「インクルーシブの言葉を使わなくてもできているん

だよね。これが当たり前なんだよね。」と感想を話されていました。地域の中で本校の理解

が深まっています。共に学び・共に育つ教育のひろがりを感じます。今週末は山目校舎、6

月 21日はあすなろ分教室の運動会です。たくさんの感動に出会えることに感謝です。 

 

１ 学校運営のテーマ  「学び」 「つながり」 「ひろがり」 

 
 
 

 

 

 

 

 

 ２ 本校の特徴と課題＝求められる力や取り組み 

（１）教育対象の多様化：幼児児童生徒一人一人に対応する専門性の向上と指導力           

（２）教育の場の多様化: 2 校舎 3分教室を円滑に運営するチームワーク 

 ３ 本校を取り巻く情勢の変化（影響を与える変化） 

（１）新しい学習指導要領の実施に向けた対応  

（２）「インクルーシブ教育システム」の推進 

（３）高等学校における特別支援教育の充実・通級による指導の制度化 

（４）復興教育の推進・防災力の向上 

（５）聴覚分野における関係機関との連携(医大、療育センター、保健センター等) 

（６）分教室の教育環境と教育内容の整備(関係機関との連携) 

 ４ 平成 30年度 学校経営の重点 

  
(1) 授業の最適化の追求   〇個性や能力を生かし一人一人の着実な成長を後押しできる授業の追求 

             (個別の指導計画の充実)  

            〇豊かな心を育む教育の推進  〇授業力、専門性の向上(ICT機器の活用) 

(2) 進路指導の充実         〇キャリア教育の充実 〇各学部に対応した進路学習の取組 

   〇進路研修会の充実 

(3) 連携と協働の強化       〇情報発信の工夫 〇関係機関への支援 

               〇地域資源の活用と企業との連携 

(4) 安全・安心な環境づくり 〇お互いを認め、尊重し合う意識の育成〇復興教育の推進(防災教育の充実) 

〇安全で安心な教育環境の整備 
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「学び」「つながり」「ひろがり」 

H30.5.31（木）  

 
「学び」 ・・・ 学校での学習が確かな基礎学力として身についていること 

         幼児児童生徒が成長している姿を保護者に示すこと 

「つながり」・・・ 学校での学びが生活の場で生かされていること 

           「心」の教育を充実すること 

          仲間づくり(横)と社会構造(縦)の経験を拡大すること 

「ひろがり」・・・ 学校生活から地域での生活に広がっていくこと 

           充実した生涯教育へ広がっていくこと 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【 ２校舎３分教室 大運動会(開催期間５月１９日～６月２１日) スローガン 走れ希望へ 燃えあがれ 清明魂】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校運営の最重要テーマである【学び】【つながり】【ひろがり】のもと、幼児児童生徒が安全安心に過ごせる優しい学校を目指します。 

 
５月２日（水）授業参観とＰＴＡ総会が行われました。お

子さんが学習や作業に一生懸命取り組んでいる姿を見守る

保護者の笑顔が印象的でした。総会は５３名の出席をいただ

き、すべての議案が承認されました。また、新役員の方々か

らご挨拶をいただきました。右の写真は５月 11日（金）９時

から本校舎で実施された「環境整備活動」です。作業終了後

には学部懇談会が開かれ、様々な情報交換ができました。今

後も有意義なＰＴＡ活動の輪が広がるよう期待しています。 

新千厩小学校 平成 30年４月９日（月）開校式～新たな歴史～  

平成 29年度末で閉校した、千厩町の５つの小学校（千厩、小梨、清田、

奥玉、磐清水）が統合し、県立千厩病院に近い千厩高校跡地に新校舎が建

設され、開校式が行われました。本校千厩分教室小学部【ハピきら】の児

童たちも、木のぬくもりを感じ、明るい日ざしが差し込む教室で元気に

日々の学習に取り組んでいます。全てが新しく、素晴らしい環境の中で良

いスタートをきることができました。新校舎では職員室がひとつになった

ことで今まで以上に多くの成果が期待されます。【共に学び 共に育つ】

地域に根ざしたインクルーシブ教育の充実を図ります。右の写真は、たく

さんの思い出が詰まった旧校舎（千厩字北方 105-1）と石碑です。校舎窓

には「ありがとう千厩小学校 145 年の歩み」が掲げられています。 

 

 

千厩中学校体育祭 

 

 

 

 

５月１９日（土）に開催予定だった千厩中

学校の体育祭は雨で順延となりましたが、翌

日、快晴のもと千厩分教室中学部５名は、今

年も千中生と一緒に頑張りました。閉会式で

は、畠山日花里さん(みなトモ学級２年、写真)

が全校生徒、保護者、来賓の皆様の前で本校

校歌を手話で披露、全体合唱の指揮をとりま

した。校旗は２つでも、学校は１つになって

います。感謝、感激、感動の１日でした。 

今年も立派なポスターが

出来上がりました。山目校

舎小学部２年児童、本校舎

中学部３年生徒の作品で

す。５月 26 日は千厩分教室

小学部【ハピきら】が新校舎

で初めての運動会、翌日は

本校舎幼小中学部で開催さ

れました。６月は山目校舎

小学部、あすなろ分教室で

実施予定です。響きわたる

歓声と笑顔、一体感、ご家族

の応援も素晴らしく、運動

会が盛り上がっています。 

 
第１回学校評議員会 ５月２２日（火） 開催  今年度の評議員さんは室蓬館金野育

朗施設長、一関清明支援学校千田光久初代校長、佐藤伸哉赤荻小学校校長、相澤孝山目沢内民

区長、佐々木しずえ本校ＰＴＡ前副会長の５人です。3 人の委員さん(２名の委員さんはご欠

席)に、今年度の学校運営について説明しました。会が始まる前に運動会練習をしている様子、

高等部の作業学習に取り組んでいる様子を見ていただきました。質問も多く出され、今年度の

取組について理解を深めていただきました。第二回は年明け 2月に山目校舎で行う予定です。 

 


